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Chères vernoliennes, chers vernoliens, 
Budget voté, en avant les projets !

Après le débat d’orientations budgétaires qui a eu lieu au mois de mars, c’est le 
budget prévisionnel 2023 qui a été adopté en Conseil municipal le 11 avril dernier. 
Figure annuelle imposée de la vie municipale, ce budget révèle les priorités de 
notre action.

Pour 2023, l’accent est mis notamment sur l’accessibilité aux personnes à mobilité réduite avec un investissement programmé 
de plus de 300 000 euros par an pour la mise aux normes de nos équipements et services existants.

Dans les projets phares, le budget fait également la part belle à la création de la future maison des médecins dont l’ouverture 
est prévue avant la fin de l’année, la création de la maison des familles ou, encore, celle d’un pôle social au sein de la résidence 
Delapierre.

Le budget, c’est également le verdissement de la ville, entre la plantation d’arbres et la finalisation du jardin Marcel-Gotlib et du 
parc Saint Martin. 

Autre axe essentiel de la vie municipale : le soutien aux associations qui œuvrent sur la ville, qu’elles soient sportives, culturelles, 
citoyennes ou sociales. 

Mais le budget, ce sont aussi des économies et des recettes !
À ce titre, la commune poursuit ses objectifs de rigueur, qu’il s’agisse de sobriété énergétique au sein de ses équipements ou 
de la recherche systématique de subventions, de mécénats ou de parrainages pour ses actions. Et c’est grâce à cette gestion 
vertueuse que nous pouvons nous féliciter, encore cette année, de ne pas augmenter la part communale des impôts locaux !

Il ne me reste qu’à vous souhaiter à tous un beau printemps, en espérant vous retrouver nombreux sur les prochains temps 
forts de la commune, notamment nos traditionnelles fêtes de Verneuil les 3 et 4 juin !

Fabien Aufrechter
Maire de Verneuil-sur-Seine
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Le jardin Gotlib réaménagé
L’ancien parc du château des Groux situé dans les hauts 
de Verneuil et rebaptisé Jardin Marcel-Gotlib a bénéfi-
cié de  nouveaux aménagements. Après les plantations 
d’arbres et d’arbustes déjà effectuées pour l’ombrager, 
c’est la réalisation d’un espace clos pour encadrer les jeux, 
des buttes redessinées pour sécuriser le parc, la pose de 
nouveaux jeux pour enfant et modules ludiques qui ont vu 
le jour ces dernières semaines. Les enfants accompagnés 
de leurs parents pourront venir s’y divertir très prochaine-
ment puisque l’ouverture est prévue dans quelques mois !
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UN BUDGET  r e s p o n s a b l e

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Z OOM SUR...

Moment essentiel dans la vie de la commune, le budget 2023, qui établit les dépenses et les recettes 
de la commune sur l’année a été voté lors du conseil municipal du 11 avril. Présentation : 
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Z OOM SUR...

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Verneuil78 Le Journal : Quelle est la situation financière 
de la ville ?

Paul MALLERET : On pourrait la résumer en deux points :

1. Globalement, la situation financière est bonne. C’est un 
fait, la dette - 3 millions d’euros au 1er Janvier 2023 contre 
3,7 millions l’année précédente - n’a jamais été aussi basse 
et classe Verneuil parmi les communes les moins endet-
tées. Ce n’est, certes, pas une fin en soi, mais c’est une 
première bonne nouvelle à l’heure où les taux d’intérêt 
remontent en flèche, passant, en moins d’un an, d’un taux 
proche du zéro à près de 4 %. Les réserves financières de la 
commune restent encore solides et devraient permettre 
de passer cette période particulièrement difficile en  
absorbant la hausse des prix qui se prolonge et même s’in-
tensifie en 2023. Il faut noter, en outre, que les capacités 
d’emprunt n’ont jamais été aussi bonnes depuis 20 ans.  

2. Mais la situation budgétaire sera sous tension en 2023
Les frais de fonctionnement de la commune devraient en-
core significativement augmenter cette année, bien plus 
que les recettes sur lesquelles la commune n’a d’ailleurs 
que peu de prise. Sans des recettes nouvelles de même 
ampleur, cette réserve financière devrait donc se réduire.
On en est déjà à plus de 26 % de hausse des charges  
générales, entre les coûts des contrats, du gaz, de l’élec-
tricité, de l’essence… C’est du jamais vu depuis 25 ans ! 
Cela représente plus de 1 million d’euros de dépenses sup-
plémentaires pour la ville. Les charges de personnel de-
vraient aussi augmenter, à peu près du montant de l’infla-
tion, ce qui maintient Verneuil dans le bas de la fourchette 
des communes de même strate dans ce domaine.

V78 : Quels sont les grands axes du budget 2023 ?

PM : Malgré la tension évidente sur nos comptes, mal-
gré l’augmentation généralisée des prix très supérieure 
à l’augmentation prévue de nos recettes, la municipa-
lité fait un choix majeur : cette année encore, pour la  
3e année consécutive, nous n’augmentons pas le taux 

communal des impôts. 
Côté investissements, nos priorités n’ont pas changé  
depuis notre élection à la tête de la ville. C’est d’abord la  
sécurité, avec la mise en place cette année d’un premier 
réseau de caméras de vidéoprotection. Mais aussi la lutte 
contre le réchauffement climatique avec la poursuite de 
notre programme de végétalisation des cours d’école ; 
la valorisation de notre territoire à travers le dévelop-
pement de son attractivité économique, écologique,  
commerciale et sociale ; une politique culturelle et évène-
mentielle orientée vers toutes les catégories de publics…

De même nous restons opposés à la bétonisation de notre 
ville, même si accepter de nouveaux programmes immo-
biliers permettrait d’encaisser rapidement de nouvelles 
recettes. 

V78 : Quelles sont les bonnes pratiques à développer ?

PM : Une attention accrue devra être portée à tous les 
postes budgétaires et la recherche de subventions doit 
devenir une obligation. Nous l’avons déjà fait pour l’étude 
sur la rénovation thermique des Briques Rouges, financée 
à hauteur de 75 % par des subventions. Des démarches iden-
tiques ont été lancées pour réduire le coût, pour la ville, des  
travaux de végétalisation des cours de Dolto et de Kosma, 
de la construction du City Stade, de la rénovation des toi-
tures de l’espace Béjart et du gymnase Coubertin. La prio-
rité reste bien de ne pas augmenter les taux communaux 
d’imposition des Vernoliens, sans sacrifier nos projets 
d’avenir, particulièrement ceux qui ont une forte utilité 
sociale et écologique.
La prudence reste donc de mise mais les projets annoncés 
verront bien le jour. 

 Trois questions à…

Z OOM SUR...

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Paul MALLERET, adjoint délégué aux finances, 
au personnel communal, à la commande pu-
blique et à la vie des quartiers
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V ERNEUIL ET VOUS

/ SOCIAL
Une permanence juridique dédiée aux mineurs

Selon la Convention internationale des droits de l’enfant, le mineur « capable de discernement » a le droit « d’exprimer librement 
son opinion sur toute question l’intéressant, dans toute procédure judiciaire ou administrative qui le concerne ». Mais comment ? 
Soucieuse de venir en aide aux enfants et favorable à ce que ceux-ci puissent bénéficier d’une consultation juridique gratuite , 
la ville de Verneuil a signé une convention avec la commission mineur de l’Ordre des avocats du Barreau de Versailles, afin qu’il 
puisse assurer une permanence gratuite dans la commune. Une première dans les Yvelines. 
« On est très impliqué dans l’accès au droit pour nos concitoyens. Cela nous tient à cœur » confie Cyril Aufrechter, conseiller muni-
cipal délégué aux affaires juridiques, à l’innovation et au numérique. 

Cette nouvelle permanence vient compléter un dispositif déjà impor-
tant d’aide aux particuliers dans le domaine administratif. En lien avec la  
Maison de la Justice et du Droit (MJD) Val-de-Seine, Verneuil propose 
depuis plusieurs années des permanences juridiques gratuites d’avo-
cat deux fois par mois et d’autres avec un écrivain public. Un point 
d’accompagnement numérique aux démarches administratives a aussi 
vu le jour en avril 2022 avec le Pimms 78 (point information médiation 
multi-services). « C’est parfois difficile d’accéder à certains droits si on 
est en difficulté extrême vis-à-vis des outils numériques » explique Cyril 
Aufrechter.  

La commune s’est également distinguée lors de la Nuit du Droit, en  
octobre dernier, Verneuil était en effet la seule collectivité de France à 
proposer une animation (une soirée ciné-débat à l’espace Béjart).
« Ces actions sont un bon moyen de renforcer les liens entre l’institution 
judiciaire et nos concitoyens non-juristes. C’est aussi un moyen de sensibiliser et de donner des informations sur la justice » appuie 
l’élu en charge des affaires juridiques.
Le Barreau de Versailles compte une cinquantaine d’avocats spécialement formés à la défense des enfants, pour les écouter, 
les assister, les accompagner et les représenter dans toute procédure : auprès du juge aux affaires familiales lorsqu’il veut faire 
connaître son souhait quant à l’organisation de ses relations avec ses parents, grands-parents ou tiers, l’organisation de sa 
tutelle, dans le cadre d’une adoption, un changement de nom etc. Mais aussi devant le juge des enfants dans le cadre de pro-
cédures d’assistance éducative, devant les juridictions pénales ou pour une confrontation pendant l’enquête, s’il a été victime 
d’une infraction, ou encore devant un conseil de discipline au sein d’un l’établissement scolaire. Ils s’occupent également du 
suivi des mineurs étrangers non accompagnés sur le territoire français.
« L’accès au droit assuré par une commune, ce sont les premiers secours du droit, insiste Cyril Aufrechter. Parfois c’est suffisant. 
Dans d’autres cas, ils permettent de lancer une procédure. »

À noter !
Les avocats sont liés par le secret professionnel.
Le même avocat pourra assister un enfant tout au long de sa minorité.
L’avocat de l’enfant intervient en toute indépendance. Dans les litiges liés à sa famille, il n’est rémunéré par aucun des 
parents mais indemnisé au titre de l’aide juridictionnelle.
L’avocat est désigné par le Bâtonnier de l’Ordre des avocats.

q Les permanences se tiennent le dernier mercredi du mois, de 14 h à 17 h, en Mairie. Prochains RDV les 31 mai et 26 
juin. UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS à prendre par téléphone au 01 30 83 25 25.

L’ Ordre des avocats du barreau de Versailles assure désormais une permanence juridique mensuelle gratuite en 
mairie à destination des enfants et adolescents. 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DE L’ACCESSIBILITÉ

q Un budget historique pour l’accessibilité. 
Cette année, la ville va donner un coup d’accélérateur aux enjeux de l’accessibilité. « 300 000 € sont prévus dans le budget 2023 
pour rendre nos équipements municipaux accessibles aux personnes à mobilité réduite : c’est le plus gros montant sur une année 
de l’histoire de notre commune » indique le Maire, Fabien Aufrechter. Cette somme, précise-t-il, sera reconduite « chaque année 
jusqu’à la fin du mandat » avec l’objectif affiché de rendre à terme tous les bâtiments accessibles.  

q Un espace culturel pour tous. 
Entièrement rénové en 2021, l’espace Maurice-Béjart dispose depuis de 8 places dédiées aux PMR (personnes à mobilité  
réduite). Un effort d’accessibilité qui s’est poursuivi l’an dernier avec la mise en place du système d’audiodescription pour per-
mettre aux mal-voyants et non-voyants de suivre les séances de cinéma. Un procédé identique a été installé pour les déficients 
auditifs, afin d’amplifier le volume sonore, sur les séances de cinéma et de théâtre.

q Des liens étroits avec les associations. 
Dans le cadre d’une convention de partenariat, la ville accueille chaque mois des permanences du collectif Handicap 78 autour 
de l’accès au droit des personnes en situation de handicap et de leurs familles pour leur délivrer des informations, les aider à 
l’élaboration d’un dossier MDPH (maison départementale des personnes handicapées), mais aussi pour de simples moments 
d’écoute et de dialogues. « Nous sommes très fiers que cette belle association qui s’est lancée il y a plus d’un an à Verneuil-sur-Seine 
se déploie désormais dans toutes les Yvelines » confie Fabien Aufrechter. La ville appuie également l’association vernolienne 
Envole-moi, qui cherche à faire voler des enfants dans le cadre du Tour de France Rêves de gosse, et l’association Autystes, qui 
porte un projet de soutien aux aidants pour favoriser leur bien-être.

Verneuil continue de développer sa politique 
en faveur des plus fragiles. Accompagnement 
des associations d’aide aux personnes en  
situation de handicap, travaux d’accessibilité 
des équipements publics… La municipalité se 
donne les moyens en matière d’inclusivité.

Pour une ville plus inclusive !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

q Partenaire d’un gala de charité d’envergure 
nationale. 
La ville a accompagné activement l’association SNHMB (solidarité natio-
nale pour le handicap et les militaires blessés) dans l’organisation du gala 
en faveur des militaires blessés, des familles et du handicap, qui s’est tenu 
en mars, au musée de l’Air et de l’Espace du Bourget. Le Maire était même 
parrain de cet événement, aux côtés d’autres personnalités comme le 
directeur général du Stade Français (et ancien international de rugby) 
Thomas Lombard. Cette manifestation a mis à l’honneur des hommes et 
des femmes blessés au combat en servant le drapeau français, mais égale-
ment les familles touchées par le handicap qui font preuve de courage et 
de persévérance pour accompagner leurs proches au quotidien. Elle visait 
surtout à soutenir des solutions d’accompagnement à la reconstruction 
des militaires blessés et des personnes en situation de handicap par des 
activités sportives, l’école inclusive ou l’insertion professionnelle, et tout 
ce qui peut leur permettre d’améliorer leurs conditions de vie quotidienne 
et de s’épanouir. 

Pour le Maire de Verneuil, être partenaire de ce gala était tout naturel. 
« C’est un moyen de se rassembler autour de valeurs communes et essen-
tielles : le partage, la solidarité, l’entraide », souligne Fabien Aufrechter.

q Coup de pouce aux agents. 
La ville applique des mesures en faveur du handicap dans ses propres services. Pour les aider financièrement, les employés 
municipaux concernés bénéficient chaque mois d’une allocation parents d’enfant en situation de handicap (APEH). La ville 
a également embauché un premier jeune en situation de handicap dans le cadre du PEC (parcours emploi compétence), un 
contrat aidé qui repose sur un triptyque emploi-formation-accompagnement et vise à favoriser le recrutement de personnes 
éloignées du marché du travail.

q Des actions de sensibilisation auprès des jeunes. Tous les ans, des actions de sensibilisation à la pra-
tique du handisport sont menées envers les écoliers, via la semaine olympique et paralympique organisée en avril. Cette année 
s’y est ajoutée une opération similaire organisée par le CMJ (conseil municipal des jeunes) à destination des jeunes du centre 
aéré et de l’espace Jeunes. Symbole de cet engagement fort de la commune, une salle du gymnase de La Garenne porte le 
nom de la championne handisport Marie-Amélie Le Fur, venue elle-même l’inaugurer en juin 2022.

Abderrahim Chahboun, conseiller municipal délégué au handicap, se félicite des travaux 
d’accessibilité qui vont être engagés dans les bâtiments publics. « C’est une bonne 
chose. Cela fait 7 ans que la ville aurait dû travailler à ce chantier. C’est la loi, mais c’est 
surtout notre devoir de faciliter le quotidien et les déplacements des personnes vulné-
rables. Il reste encore un gros travail à effectuer sur les commerces et la voirie, mais ce 
n’est pas de notre ressort. Il faut engager une réelle discussion avec les commerçants 

et GPS&O pour faire avancer le dossier. Dans ce domaine, il faut viser l’exemplarité. »   

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES JEUNES

Installés en mars 2022, les 20 jeunes élus du Conseil municipal des jeunes (CMJ) 
terminent leur mandat cet été. L’occasion de dresser un premier bilan de leur 
activité.

La création du premier Conseil municipal des Jeunes de Verneuil avait attiré l’attention de la secrétaire d’État en charge de 
la Jeunesse et de l’Engagement Sarah El Hairy, de la députée de l’époque Michèle de Vaucouleurs et du sous-préfet Gérard  
Derouin, venus assister à son installation, en mars 2022. Depuis, les 20 Vernoliens âgés de 10 à 15 ans (10 filles et 10 garçons), qui 
le composent, issus des différents quartiers et établissements scolaires de la ville n’ont eu de cesse de contribuer à la vie de leur 
commune par le biais de cette assemblée chapeautée par l’Espace Jeunes.
Quatre d’entre eux, Louis, Nathan, Valentine et Abigaelle, sont venus présenter eux-mêmes le bilan de leur première année 
d’activité aux élus de la ville, en ouverture du conseil municipal de mars.
Outre les différentes commémorations, où « nous avons chanté la Marseillaise » a précisé fièrement Abigaelle, les jeunes élus 
vernoliens ont participé activement à des événements municipaux comme les Fêtes de Verneuil (en animant un atelier lié à 
l’écologie), la Journée des familles (en mettant un « arbre à souhaits » à disposition des visiteurs), le village de Noël ou encore à 
la cérémonie de récompenses aux CM2 (en leur offrant un porte clé prônant les valeurs de respect). « Nous avons aussi participé 
à l’inauguration de la salle Marie-Amélie Le Fur, en présence de cette athlète handisport » a ajouté Valentine. Dans la continuité 
de cette cérémonie, le CMJ a d’ailleurs organisé en avril une journée de sensibilisation aux sports paralympiques à destination 
des jeunes de la commune. 

Le CMJ a également organisé des rencontres intergénérationnelles, avec les résidents de la RPA (résidence pour personnes 
âgées) Delapierre : dons de bougeoirs et de cartes de vœux de leur composition, après-midi jeux de société, confection de 
crêpes (pour la Chandeleur) ... « C’était des supers moments conviviaux, très enrichissants » a confié Louis. Le CMJ est aussi à 
l’origine d’autres projets d’intérêt public, comme l’installation des personnages Pietos aux abords des écoles, afin d’inciter 
les automobilistes à lever le pied et les sensibiliser à la prévention routière. Il a également monté une exposition sur les Droits 
de l’enfant et financé sur son propre budget un spectacle de théâtre joué dans le cadre de la semaine contre le harcèlement 
scolaire.

« Ils ont déjà fait beaucoup de choses et je suis fière de les avoir accompagné » a commenté Maria Parauta, conseillère municipale 
en charge du CMJ. « Vos engagements sur l’écologie, mais également sur l’inclusion et la solidarité ont déjà une résonnance impor-
tante sur la ville. Ce sont en tout cas des messages forts que vous portez auprès des jeunes » a souligné le Maire, Fabien Aufrech-
ter, qui les a chaudement félicités pour leur travail.

La belle année du Conseil municipal 
des Jeunes !

aDe nouveaux élus rejoindront le CMJ à l'automne prochain, pour remplacer ceux at-
teints par la limite d'âge ou qui ne souhaitent pas repartir pour un nouveau mandat 
d'un an. Si vous êtes âgés de 10 à 15 ans, que vous habitez Verneuil et que vous avez 
envie de vous investir pour votre ville, n’hésitez pas ! L'appel à candidatures sera lancé 
à la rentrée de septembre.

Rendez-vous à la rentrée pour les candidatures !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES JEUNES

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Pour un job d’été, pensez au chantier Jeunes !

C’est une première : la ville de Verneuil orga-
nise un chantier jeunes cet été. Les employés, 
âgés de 16 à 20 ans, participeront à la rénova-
tion des 25 cabanons des jardins familiaux. C’est 
une offre qui peut intéresser tous les jeunes de Verneuil âgés de  
16 à 20 ans en quête d’un job pour cet été : la ville organise un chan-
tier jeunes, du 10 au 28 Juillet, dans les jardins familiaux. Les jeunes 
retenus auront des contrats de travail de 20 heures hebdomadaires 
avec une rémunération de 200€ net par semaine. Les candidats 
peuvent postuler pour les trois semaines, ou deux, voire une seule 
semaine de travail. En équipe, sous la responsabilité du service jeu-
nesse de la ville et du responsable des Jardins, ils seront chargés du nettoyage et de la peinture des cabanons  
du site.
Aucune qualification technique n’est requise pour prétendre à ce poste. Attention : les mineurs engagés sur le 
chantier devront obligatoirement posséder leur propre numéro de sécurité sociale ainsi qu’un RIB à leur nom, 
permettant de leur verser leur salaire. Tous les candidats retenus devront également passer une visite médicale 
d’embauche auprès d’un médecin agréé.

q Pour postuler, vous devez envoyer votre CV, accompagné d’une lettre de motivation, à l’adresse jeu-
nesse@verneuil78.fr avant le 24 mai. Les candidats présélectionnés seront reçus en entretien fin mai.

Un coup de pouce pour apprendre à rédiger CV et courriers ?

C’est la période pour chercher un job pour les prochaines grandes vacances. Pour aider 
les jeunes qui veulent se faire un peu d’argent de poche cet été, le service jeunesse de  

Verneuil organise, en partenariat avec la Mission Locale intercommunale de 
Poissy-Conflans, un atelier collectif leur permettant d’acquérir et de dévelop-
per les techniques de recherche d’emploi et de stage. 
Au cours de cet atelier, vous pourrez apprendre en particulier à préparer et 
rédiger vos lettres de motivation et à réaliser vos CV.

q Samedi 13 mai, de 14h à 17h, à la médiathèque (91 avenue du Château)
Inscription avant le 11 mai à l’adresse jeunesse@verneuil78.fr
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Séjour « Activ’Annecy »

V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES JEUNES « en vacances »
Inscrivez-vous aux séjours été de l’Espace Jeunes !
Cet été, l’Espace Jeunes propose deux séjours pour les jeunes de 11 à 17 ans .

du 17 au 21 juillet 2023, pour 24 jeunes avec 3 encadrants

Au programme : de l’accrobranche à Talloires, sur les hauteurs du lac d’Anne-
cy, accompagné d’une balade au col de la Forclaz, une visite du vieil Annecy 

avec une baignade, du canyoning dans le canyon d’Angon, l’un des plus 
beaux spots de Haute-Savoie…

q Tarifs : de 130,55€ à 326,38€, selon le quotient familial. 
Le prix comprend le transport, la pension complète, 

l’hébergement et les activités.

Séjour « Sports à Pont d’Ouilly »
du 21 au 25 août 2023, pour 24 jeunes avec 3 encadrants.

Cap sur le Calvados afin de découvrir divers sports et activités dans la ville 
de Pont d’Ouilly et ses alentours : tir à l’arc, VTT, kayak, stand up paddle ou 

encore du parcours acrobatique en hauteur à la Roche d’Oëtre…  Pour l’acti-
vité kayak, savoir nager ou détenir un diplôme de natation est obligatoire.

L’hébergement se fera en camping, en pension complète.

q Tarifs : de 69,47€ à 173,66€, selon le quotient familial.

Renseignements et inscriptions pour ces deux séjours auprès du service jeunesse, jeunesse@verneuil78.fr ou à l’espace jeunes.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Les stylos se recyclent dans les écoles
Le service Ecologie de la ville de Verneuil et l’association Les 
Ecolibris Rive-Gauche ont lancé en avril une opération de 
recyclage de matériel d’écriture dans les écoles de la com-
mune. 
Les petits et les grands écoliers, mais aussi leurs enseignants, peuvent déposer 
leurs vieux stylos dans une boîte dédiée afin qu’ils puissent être recyclés et ain-
si avoir une deuxième vie. Ils seront par la suite transformés en mobilier urbain 
comme des tables de pique-nique ou encore des bancs, dont les écoliers pourront 
peut-être eux-mêmes profiter. Valorisée dans le cadre du programme Terracycle, 
cette collecte bénéficiera également à l’association Médor et Mistrigri qui s’occupe 
des animaux abandonnés à Verneuil et Vernouillet : 1 € par kilo de stylos récolté sera 
ainsi reversée à l’association.

Les boîtes de collecte elles-mêmes sont constituées de plaques de plastique 
100 % recyclées, faîtes à base de flacons de lessive, de shampoing, de casques de 
chantier, de pots de fleurs… Elles ont été montées par les membres du Conseil mu-
nicipal des Jeunes (CMJ), avec l’aide des bénévoles des Ecolibris Rive-Gauche, dont 
les membres avaient prédécoupé les plaques et de Maria Parauta, élue en charge 
de la démocratie participative. Une opération rondement menée puisqu’elle a per-
mis de réaliser 20 boîtes !

Carole Godard, adjointe au maire déléguée à la vie éducative et au périscolaire,  Ida 
Gonthier, adjointe en charge de l’écologie et Sophie Garrec, conseillère municipale 
à la valorisation de l’image de la ville sont allées dans les écoles élémentaires de la 
ville pour présenter le dispositif aux élèves. 

Ces boîtes sont désormais à disposition dans toutes les écoles maternelles et élé-
mentaires de Verneuil (elles devraient bientôt l’être également à l’école Notre-
Dame-les-Oiseaux et au collège Jean-Zay) alors n’hésitez pas à y déposer vos vieux 
stylos, marqueurs, critériums ou encore rollers de correcteur !
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Les enfants de l’accueil de loisirs Jean-Zay viennent régulièrement à la ren-
contre des seniors de la RPA (résidence pour personnes âgées) pour des mo-
ments de jardinage. Afin de préparer le futur jardin suspendu de la RPA, 
les jeunes et les seniors ont tout d’abord nettoyé ensemble la parcelle à la 
mi-avril, préparé le terreau, avant de faire les premières mises en terre des plantes.

Les enfants ont beaucoup apprécié le contact avec la terre qu’ils ont tripatouillée à pleines 
mains lors du nettoyage de la parcelle. Ils ont reçu de nombreux conseils bienveillants des aînés sur la joie de cultiver soi-même 
son potager, le plaisir de voir pousser ses plantations mais aussi sur l’importance de ne pas gaspiller l’eau. 

Un joli moment de partage et d’échanges entre les générations, unanimement apprécié. « J’aime bien jardiner, je n’ai pas beau-
coup d’occasion comme ça, et le faire avec des personnes âgées, ça me rappelle mes grands-parents », confie Elina. « Ça change d’être 
avec les personnes de la résidence, je n’ai jamais fait ça mais j’aimerais bien recommencer si j’en ai l’occasion », ajoute Timothé, 7 ans.  
Monique, une résidente de la RPA, est tout aussi enthousiasmée par ce projet mené conjointement par le CCAS et le service 
Enfance. « C’est bien de donner aux enfants l’idée de la terre, de cultiver ses propres produits et de leur apprendre à ne pas arroser 
n’importe comment. Le fait qu’ils voient pousser ce qu’ils ont planté est motivant et gratifiant pour eux » se réjouit-elle. « C’est bien 
aussi d’organiser des projets intergénérationnels comme celui-là. Cela favorise la transmission de savoirs et cela permet aux plus 
jeunes de voir qu’en vieillissant, on a encore plein de ressources et de richesses. »

aq L’agenda des animations
MARDI 23 MAI
Journée à Veules-les-Roses (Seine-Maritime)
Visite à pied du village : « circuit du plus petit fleuve de 
France ». Déjeuner et visite de la Roseraie du Château 
Mesnil Geoffroy. 
Participation : 20€.

MARDI 13 JUIN
À la découverte de l’Armada de Rouen
Au programme : visite guides des quartiers historiques 
de la ville ; la cathédrale, la rue Saint-Romain et ses nom-
breuses maisons à pans de bois, l’église Saint-Maclou, la 
rue du Gros-Horloge et la place du Vieux-Marché ; déjeu-
ner dans un restaurant au cœur du centre-ville ; croisière 
commentée en vedette au milieu des plus beaux bateaux 
du monde et flânerie sur le site de l’Armada pour pour-
suivre votre visite et découvrir les grands voiliers. 
Participation : 30€.

JEUDI 6 JUILLET
Guinguette et repas des séniors, à 12 heures, dans le Parc 
du Champclos

JEUDI 20 JUILLET
Visite du centre historique minier de Lewarde (Nord)
Visite guidée des galeries : casque sur la tête, plongez dans 
les bâtiments industriels et au cœur de la mine. De chan-
tiers en chantiers, découvrez trois siècles d’exploitation 
du charbon, de l’époque de Germinal jusqu’à la fermeture 
du site, en 1990. En visite libre, vous pourrez également 
profiter des expositions thématiques pour tout savoir sur 
l’origine du charbon, la vie dans les cités minières, l’his-
toire de la fosse Delloye, les énergies actuelles…
Inscriptions la semaine du 12 juin. Participation : 30 €.   

Renseignements et inscriptions pour toutes les anima-
tions auprès du CCAS, au 01 39 71 57 62 ou ccas@ver-
neuil78.fr

/ DU CÔTÉ DES SENIORS

Un jardin intergénérationnel 
à Delapierre



15

Activement engagée dans la lutte contre les projets de la déviation de la RD 154 à travers le bois et de marina sur la Pointe 
de Verneuil, l’association ADIV-Environnement organise régulièrement des actions de sensibilisation à la protection de la 
nature.

Lorsque l’association ADIV (Association de Défense des Intérêts des Vernoliens) a été créée, en 
1991, Verneuil sortait à peine d’une longue bataille pour défendre ses bois, menacés par une 
opération immobilière. Préserver les espaces verts, les ressources, milieux et habitats na-
turels, les espèces animales et végétales, telles sont justement les missions que s’est fixé 
Bernard Destombes, son président. « En un mot, la défense de l’environnement » précise 
ce dernier. En décembre 2010, histoire de bien l’affirmer, son ancienne appellation ADIV a 
d’ailleurs été modifiée pour devenir « ADIV-Environnement ». 

Dans une ville aussi verte que Verneuil, ses adhérents n’ont pas chômé durant toutes 
ces années. L’association a notamment beaucoup lutté contre le projet de déviation de 
la RD154 à travers le bois, et celui de Marina sur la Pointe de Verneuil. En février dernier, la 
justice leur a donné raison sur ce second combat, en annulant la délibération de janvier 2020 
qui permettait la construction d’un port de plaisance de 200 emplacements, entouré de 600 lo-
gements, de restaurants et de 115 places de parking dans cette zone naturelle. « Pour nous, ce projet 
représentait une véritable catastrophe car il était prévu au milieu des étangs de Verneuil qui sont l’un des 
sites les plus importants pour les oiseaux hivernant en Ile-de-France » souligne Bernard Destombes.

ADIV-Environnement et ses 150 adhérents, issus, pour la plupart de Verneuil-sur-Seine et de Vernouillet, ne se contentent pas 
de lutter contre les projets qu’ils considèrent comme « inutiles » et « nuisibles pour l’environnement », ils s’attachent également 
à informer la population sur les richesses de notre environnement et les menaces qui pèsent sur lui. « Maintenant, nous nous 
orientons vers la défense de la biodiversité, l’information du public sur le milieu naturel qui nous entoure, les mobilités actives mais 
aussi d’autres sujets comme les dangers de la pollution lumineuse, de l’urbanisation… », indique le président.

Régulièrement, l’association organise des sorties pour faire découvrir la richesse de la faune et de la flore du territoire : Nuit du 
Papillon (la prochaine a lieu le 13 mai) pour montrer la diversité des papillons de nuit, Nuit de la Chouette, qui permet d’entendre 
le cri des rapaces nocturnes ou sortie Oiseaux à l’Ile de Loisirs, en lien avec la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux).
Cette année encore, ADIV-Environnement participera à la Fête de la Nature, qui se déroulera à la fin du mois de mai, en orga-
nisant une soirée ciné-débat sur les espèces menacés ainsi que différentes animations pour observer les pics dans le Bois de 
Verneuil, les insectes dans la prairie de Pons ou encore pour voir et écouter les chauves-souris et les batraciens aux Jardins 
d’Aguilar. Pour l’occasion, ils exposeront  devant les écoles de la ville des photos d’animaux qu’on peut croiser dans le Bois de 
Verneuil (Lire en page suivante).
« On vit dans des zones plutôt urbanisées mais à Verneuil, on a la chance d’avoir des milieux assez préservés, avec plein de choses 
autour de nous. On a un rôle à jouer pour faire connaître cette biodiversité et sensibiliser les populations à l’importance de les pré-
server » insiste Bernard Destombes. Dans cette optique, l’association va effectuer ce printemps des inventaires pour recenser 
les différentes espèces d’oiseaux présentes sur Verneuil et Vernouillet. 
 

V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES ASSOS

L’ADIV... Préserver la nature, c’est leur combat.  

q Pour tout renseignement : ADIV-Environnement, 3 chemin des Poirets, à Verneuil-sur-Seine ; Courriel 
adiv.environnement@gmail.com; site web www.adiv-environnement.org

À NOTER !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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/ DU CÔTÉ DE L’ÉCOLOGIE

La  Fête de la Nature se déroule chaque 
année autour du 22 mai, date de la journée internationale 
de la biodiversité. À cette occasion, des manifestations sont 
organisées un peu partout en France. La 1ère édition se 
tiendra du 24 au 29 mai dans notre commune où des anima-
tions et sorties auront lieu avec nos partenaires pour mieux 
apprécier la diversité et la richesse de la faune et de la flore 
vernoliennes. 

Du 22 mai au 9 juin
qExposition Photos
Les grilles des écoles de la ville deviennent une galerie photos 
géante ! Découvrez les clichés grand format de la photographe 
animalière Karin Caporal, membre d’ADIV-Environnement. 

Mercredi 24 mai
qÀ la découverte des insectes
10 h-12h ou 14h-16h
Entre la Seine et l’étang du Gallardon, les participants parti-
ront à la découverte des insectes terrestres et aquatiques 
dans leur milieu de vie. 

Sur Inscription auprès de ecologie@verneuil78.fr

Vendredi 26 mai
qCiné-débat
20h45
Baptiste Deturche, cinéaste, photographe animalier et  
vidéaste spécialisé dans l’environnement et la nature, présen-
tera lui-même son film documentaire « Le pari ».  Des discus-
sions avec le public seront engagées à l’issue de la projection.  

Espace Maurice-Béjart, tarifs cinéma

Samedi 27 mai
qJeu de piste en forêt
De 10h à 16h
Venez chercher votre livret d’indication et partez à la décou-
verte des points d’intérêts repérés pour vous par les béné-
voles d’ADIV-Environnement au cœur du bois de Verneuil.

Rendez-vous au stade Régis, rue Jean-Zay

qAnimations pour les enfants 
14h - 16h : atelier maquillage sur le thème des animaux.

Rendez-vous au stade Régis, rue Jean-Zay 

qSorties ouvertes à tous
9h30 - 11h30 : sortie ornithologique, à la découverte des pics 
du bois de Verneuil.
14h - 15h30 : découverte des insectes dans la prairie du com-
plexe sportif Pons.
15h30 - 17h : sortie botanique Les Fleurs de nos prairies.
Départs de ces 3 sorties depuis le stade Régis, rue Jean-Zay
21h15 - 23h00 : à la découverte des chauves-souris et de ba-
traciens dans les jardins d’Aguilar (rdv ruelle du Petit Etang).
Toutes les sorties sont sur inscriptions à adiv.environne-
ment@gmail.com

qAtelier de sensibilisation L’arbre de mon voisin
10h-12h
Au sein d’un des espaces boisés ou jardin arboré de la com-
mune, les participants seront invités à réfléchir à la forêt et au 
fonctionnement des écosystèmes qu’elle abrite, de manière 
interactive et guidé par un animateur de l’association E-Graine. 

Réservations obligatoires à ecologie@verneuil78.fr

qAtelier de fabrication de bombe à graines
14h-17h
Venez découvrir comment réaliser les seules bombes qui ne 
feront pas de mal à une mouche ! Les bénévoles d’E-Graine ac-
cueilleront petits et grands afin de leur transmettre un savoir 
hérité des Amérindiens et expliquer également leur intérêt et 
leur utilité pour notre environnement.

Rdv stade Régis pour ces deux ateliers. 
 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Avec la collaboration de   q

Les jardins familiaux seront ouverts 

le 27 mai de 10h à 17h.

Venez découvrir en famille cet 

espace fleuri et potager que les en-

fants des écoles ont embelli au cours 

d’une semaine de plantations. 
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Avec la collaboration de   q
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/ DU CÔTÉ DE L’ÉCOLOGIE

Ce qu’il faut savoir sur les frelons asiatiques...
La montée progressive des températures signe le grand retour des frelons asiatiques, ces 
insectes nuisibles et invasifs, devenus la terreur des apiculteurs. D’ici la fin de l’été, les nids 
compteront chacun entre 4 000 et 5 000 individus. Le printemps est le moment d’observer si 
certains d’entre eux ne se sont pas installés dans votre jardin. 

Les frelons asiatiques, qu’est-ce que c’est ?
Le frelon asiatique, ou frelon à pattes jaunes, est un insecte volant qui fait partie de l’espèce des hyménoptères et 
que l’on reconnaît facilement grâce à sa couleur très foncée ; sa tête et son abdomen sont noirs avec un anneau 
orangé et ses pattes sont noires et jaunes. Le frelon asiatique s’est rapidement déployé sur tout le territoire, que 
ce soit en ville ou à la campagne. Facile pour cette espèce invasive qui n’a pas de prédateur ! Son nid se recon-
naît grâce à sa très grande taille (jusqu’à 1 m de hauteur et 80 cm de diamètre). Il est toujours construit au début 
du printemps et dans un lieu le plus souvent abrité et dans les airs (auvent, cabanon, abris de jardin…). Il est en 
forme de sphère avec un trou qui sert de sortie.

En quoi ces insectes représentent un danger pour votre cadre de vie et votre santé ?
Cet insecte nuisible s’attaque principalement aux abeilles et aux insectes pollinisateurs, ce qui occasionne une 
surmortalité de ces espèces. Le frelon asiatique s’avère être très dangereux car c’est un redoutable prédateur qui 
est capable de tuer toutes les abeilles d’une ruche en peu de temps. Sa piqûre, très douloureuse, n’est pas mor-
telle pour l’Homme. Cependant, elle peut l’être pour des personnes allergiques si elles sont piquées à des endroits 
risqués (gorge…). Comme la plupart des insectes, le frelon optera pour la fuite. Ne tentez pas cependant de vous 
approcher de son nid sans être équipé. De même, si l’un d’eux circule près de vous écartez le sans geste brusque. 
En cas de signes d’urgence vitale (détresse respiratoire, réaction allergique grave…), appelez immédiatement le 
15 ou le 112. En cas d’autres symptômes (démangeaisons, rougeurs…), appelez un centre antipoison ou consultez 
un médecin. Si vos animaux sont touchés, consultez un vétérinaire.

Quelle action de prévention ?
Avant tous travaux dans votre jardin, vérifiez qu’un nid n’est pas installé dans un buisson ou une haie ; regardez 
notamment s’il n’y a pas de va-et-vient de frelons.
Respectez une distance de sécurité de cinq mètres du nid. Ne pas tenter de le détruire vous-même. Si vous avez 
dérangé la colonie et que des frelons volent autour de vous, ne fuyez pas, arrêtez de bouger et fermez les yeux si 
besoin. Ils se calmeront rapidement et vous pourrez vous éloigner calmement.

La période de piégeage est très courte : elle commence dès le mois de février-mars et s’étend jusqu’en mai. La 
construction du nid par les reines débute au printemps ; c’est donc à ce moment-là qu’il faut commencer à s’en 
occuper, car c’est dans cette période qu’elles sont les plus vulnérables.
Pour se débarrasser d’un nid de frelons asiatiques, les professionnels utilisent des pièges, spécialement conçus 
pour les capturer, tout en permettant aux autres insectes de s’en échapper. Des pièges « sélectifs » qui sont 
installés dans les arbres, les arbustes, et loin de l’entrée des maisons.

A Verneuil-sur-Seine, la ville agit contre ces nuisibles !
Afin de lutter contre les frelons asiatiques, la mairie intervient sur signalement sur ses espaces avec un désinsec-
tiseur qui traite les nids avec une sorte de poudre qui désintègre le nid. Des pièges artisanaux à proximité des 
ruches à Pons sont également mis en place. Les particuliers, en cas de besoin, doivent faire appel à des entre-
prises à leurs frais.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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/ FESTIVITÉS

LES FÊTES DE VERNEUIL, tout un programme !
Les 3 et 4 juin prochains signent le retour des fêtes de Verneuil ! Nous vous avons concocté un programme complet : 
stands forains, manèges, village d’animation avec pour fil rouge, le cirque, vide greniers, concerts et bien d’autres sur-
prises qui viendront ponctuer ce week-end de fêtes ! 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

 grande Rue
VIDE-GRENIERS ET VILLAGE ASSOCIATIF
Samedi et dimanche de 9h à 18h
Allez chiner au vide-greniers, où 400 exposants vernoliens et des villes 
voisines vous attendent durant ces 2 jours. Rencontrez également des 
associations de la ville pour déguster leurs spécialités culinaires, partici-
per à leurs jeux ou tout simplement échanger sur leurs activités.

STANDS FORAINS
Samedi et dimanche de 10h à 18h
C’est le grand retour des forains cette saison à Verneuil ! Pêche aux 
canards, casino, tir à la carabine, manèges... Vous pourrez les retrouver 
tout le week-end des fêtes.

q

q Parc de la mairie
LE VILLAGE D’ANIMATIONS
Samedi et dimanche de 10h à 12h et de 13h à 18h
Grimages colorés, murs d’escalades, quizz musi-
cal, ateliers créatifs, ateliers circassiens, balade à 
poney, lectures ludiques, acrobatie, jonglage...

q
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q Sur le podium place du marché
AMBIANCES MUSICALES
Samedi de 13h30 à 23h
13h30 - LES TROUPES DE MARINE FONT LEUR SHOW ! 
Venez écouter les 45 musiciens des troupes de Marine qui revisite-
ront des morceaux comptemporains avec des instruments à vent, à 
cuivre et à bois.

Dès 18h45 - APÉRITIFS EN MUSIQUE
Avec l’atelier Jazz, suivi de l’atelier Pop Rock de l’école municipale 
de musique et de danse.

Dès 21h - LA SOIRÉE DES FETES
L’incontournable groupe WHY NOTE, composé de huit musiciens 
et chanteurs vous propose un concert Pop Rock, Funk, Soul, Jazz... 
Des Beatles à Police, de Stevie Wonder à Prince en passant par 
James Brown... mais encore Kool and the gang et Bruno Mars...
Vous passerez un moment inoubliable en dansant, chantant et en 
écoutant vos morceaux préférés.

q Départ du village d’ animation
DÉAMBULATIONS
Samedi 11h et 15h30 - les dragons volants
Parades, jeux et combats en musique de deux géants spectacu-
laires, lévitant au-dessus de la foule. De la magie plein les yeux pour 
tous les âges !

Dimanche 11h et 15h - Parade circassienne 
Déambulez avec un clown musicien et un jongleur de ballon... de 
foot, dans les allées du vide-greniers.

Un p’tit creux ? Restauration sur place ou à emporter : foodtrucks, 
bar à bière et stands de restauration salés ou sucrés 
pourront vous régaler tout au long de la journée et 
de la soirée ! 
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V ERNEUIL ET VOUS
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L’ancien salon de coiffure Francis a été repris par Sonia, 
coiffeuse depuis plusieurs années à Verneuil, sous une 
toute nouvelle enseigne « Rendez-vous Coiffure ».
Sonia, Anaïs et Karine vous accueillent au sein d’un  
salon rénové et relooké et feront en sorte de vous faire 
passer un véritable moment de détente.
Coupes hommes/femmes, brushing, balayage, mèches, 
coloration… Des techniques et des produits de qualité, 
vous sont proposés pour toutes les prestations.
En offre de bienvenue ou de fidélité, un soin vous 
sera offert sur votre prestation et sur présentation du  
journal ! (Valable 1 fois/personne).

Rendez-vous Coiffure 
57, Boulevard André Malraux 
Tél. 01 39 71 99 58

q Une reprise d’activité réussie

Ostéopathe à Verneuil-sur-Seine de-
puis bientôt 14 ans, Sébastien Herry 
change d’adresse et vous reçoit désor-

mais à son nouveau cabinet situé au sein de la maison médi-
cale des Clairières.
Historiquement installé dans la ville en tant que kinésithé-
rapeute et ostéopathe, il ne pratique plus aujourd’hui que 
l’ostéopathie à son cabinet. Sébastien Herry accueille ses 
patients au cabinet du lundi au vendredi uniquement sur ren-
dez-vous.

Maison médicale des Clairières, 14, Route de Meulan. Sur ren-
dez-vous via Doctolib.

Changement 
d’adresse pour 
l’ostéopathe

q Infirmière 
à domicile

Laura Chardac, infirmière libérale diplômée 
d’État, s’est installée à Verneuil-sur-Seine au sein du cabinet 
des Lilas en septembre dernier. Elle se déplace à domicile 
pour vos soins, du lundi au dimanche sans interruption et sur 

rendez-vous.

Cabinet des Lilas
3, Allée des Lilas

Tél. 01 39 65 94 11
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En avril, Philippe Wolak, responsable sponsoring Orange IDF, a remis aux 
joueurs U10 et U12 de l’USV et à son président Didier Pelletier deux jeux de 
maillots aux couleurs de l’opérateur, ainsi que des ballons, des sacs à ballons 
et des chasubles, en présence de Jean-Luc Girod, Délégué Régional Orange 
IDF Ouest. Les U10 ont inauguré de la plus belle des manières leur nouvel équi-
pement en remportant le jour-même leur rencontre de championnat contre 
Villennes sur le score de 1 but à 0.

 « Au-delà du niveau sportif, c’est ce que vous mettez en place au club sur l’éducation au numérique qui nous intéresse », a insisté 
Philippe Wolak. En partenariat avec Orange, l’USV développe des actions sur les bonnes utilisations du digital - campagne contre 
le cyberharcèlement, sensibilisation au temps d’écran -, mais organise aussi la collecte des anciens mobiles pour les recycler (un 
collecteur est disponible au club et en mairie). 

« Avec ces dotations, vous disposez de bonnes conditions pour jouer et pour vous entraîner. Vous les remerciez par vos résultats et 
votre comportement. On en est fier », s’est félicité Anthony Herry, conseiller municipal délégué aux sports et aux associations, 
présent lors de cette opération.  6 clubs dans les Yvelines, 40 en Ile-de-France et 250 sur l’ensemble du pays bénéficient du 
soutien d’Orange. Le 16 octobre dernier, les U14 de l’USV avaient participé à l’Orange Football Challenge à la mi-temps de la 
rencontre entre le PSG et l’OM, sur la pelouse du Parc des Princes. 

/ DU CÔTÉ DU SPORT

Orange renforce son soutien à l’USV Football

Le VAC Basket et l‘USV 
Tennis à l’épreuve des 

Allemands
70 jeunes des clubs de basket et de tennis de Wei-

terstadt, la ville allemande jumelée avec Verneuil, 
vont séjourner dans la ville durant le mois de mai. 

C’est d’abord le VAC Basket qui va recevoir une 
délégation, du 17 au 21 mai, dans le cadre du 30e 

anniversaire des échanges franco-allemands entre 
les deux clubs. Au programme : des rencontres de 
basket, bien entendu, avec un tournoi organisé le 
dimanche 20 mai, mais aussi un très visuel match 

de « basket de minuit fluo » au complexe Fran-
çois-Pons, le samedi 19. 

Les joueurs de tennis suivront, du 27 au 29 mai, 
avec des matchs sur les terrains de l’USV, et une 

journée au tournoi de Roland-Garros.

Les écoliers préparent leur Coupe 
du Monde de rugby
Dans le cadre de la Coupe du monde de rugby, la ville des 
Mureaux organise « Drop en Seine ». Le mercredi 14 juin, 20 
équipes de 7 enfants de CM2 issus de 13 communes environ-
nantes (dont Verneuil) s’affronteront sur le terrain du stade 
Léo Lagrange lors de matchs de « flag rugby ».  Chacune pré-
sentera une équipe aux couleurs d’un pays qualifé pour la 
coupe du monde. Après tirage au sort, ce sont les couleurs de 
l’Angleterre que défendront les jeunes Vernoliens. 

D’ici le 14 juin, les éducateurs sportifs de l’accueil de loisirs 
Jean-Zay vont faire découvrir ce sport à un groupe de CM2 de 
la ville pour composer l’équipe de Verneuil. Entre les matchs, 
les enfants pourront également s’essayer au « rugby fauteuil », 
sur une surface de 30m2 adaptée à cette pratique. Un moyen 
de les sensibiliser à la question du handicap. 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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D U CÔTÉ  DE L’INTERCO ?

Cette refonte se traduit en particulier par une nouvelle numérotation des bus, pour simplifier l’accès au réseau. Jusqu’à présent, 
des lignes qui n’étaient pas issues du même dépôt pouvaient en effet porter le même numéro. Quatre lignes portaient ainsi le 
numéro 2 et deux la 21. « Cela rendait complexes les recherches d’informations et les fiches horaires » explique-t-on chez Keolis. 

q Désormais, chacune des 74 lignes du réseau porte un numéro unique.

En plus d’apporter plus de simplicité et de lisibilité, l’objectif affiché de cette réforme est de proposer de nouvelles destinations 
directes et d‘accompagner les nouveaux besoins de la mobilité des usagers par des évolutions en termes d’amplitude et de 
fréquence.

À Verneuil, cette nouvelle offre s’articule autour de six lignes assurant une desserte de ses différents quartiers et équipements 
et de deux lignes permettant de rejoindre Poissy, Saint-Germain-en-Laye et Cergy. Ce dispositif est complété par des lignes 
dédiées à la desserte des établissements scolaires (école Notre-Dame-les-Oiseaux via les lignes 69, 72 et 75 ; lycée Le Corbusier 
via les 63 et 68 ; collège Jean-Zay via la 66…) et d’entreprises (Peugeot à Poissy via la 92), qui ne fonctionnent que du lundi au 
vendredi. 

Du changement dans le réseau de bus
En service à partir du 9 mai, la nouvelle offre de 
transports en commun élaborée par GPS&O, 
IDF-Mobilités et l’entreprise Keolis vise à faciliter 
et renforcer la mobilité sur le secteur Poissy-Les  
Mureaux. 27 communes, représentant près de  
200 000 habitants, sont concernées.

Pour tous renseignements : www.iledefrance-mobilites.fr ou sur 
l’appli Ile-de-France Mobilités

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Globalement, cette refonte, c’ est :
• Plus de bus en journée, le samedi, y compris en heures creuses, par exemple sur la ligne 13 qui dessert les principaux quartiers 
de la ville (alors que ce n’était pas le cas jusque-là avec la ligne 30) ; des bus le dimanche et les jours fériés sur des liaisons qui en 
était privés jusque-là (ligne 41).
• Des lignes prolongées au-delà des gares pour éviter les correspondances et offrir de nouvelles destinations.
• Un accès facilité aux principaux équipements du territoire. Ainsi des lieux de vie comme le complexe sportif François-Pons et 
le centre commercial Val de Seine à Vernouillet sont désormais desservis toute la journée. 
• Une meilleure connexion avec le RER A (à Poissy) et la ligne J du Transilien (à la gare de Vernouillet-Verneuil). 
• Des liaisons plus efficaces entre les bassins de vie et les principales communes du territoire.
• De meilleures connexions entre bus et trains le soir.
« On ne supprime pas ce qui été mis en place, on vient le compléter. Les nouvelles lignes s’appuient très largement sur l’offre 
actuelle » insiste-t-on chez Keolis. Les arrêts sont d’ailleurs conservés à deux exceptions près : les arrêts « Rue de l’Etang » et 
« Maternelle Dolto » ne sont plus desservis (avec une possibilité de report à 30 mètres pour le premier et 350 mètres pour le 
second), mais les origines-destinations évoluent. À l’inverse, les arrêts du collège Jean-Zay et Tocqueville sont desservis dans les 
deux sens de circulation de la ligne 13. 

D U CÔTÉ  DE L’INTERCO ?

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

À noter !
La modification des itinéraires des lignes entraîne une nou-
velle affectation des quais en Gares de Vernouillet-Verneuil, 
de Poissy et des Mureaux.
Cette offre sera probablement amenée à changer encore dans les années à  
venir. « Elle est évolutive et des adaptations seront notamment à envisager avec 
l’arrivée du tramway T13 et d’Eole sur le territoire » prévient-on du côté de la 
communauté urbaine.

L’offre est complétée par des lignes dédiées à la desserte scolaire et d’entreprise

Les Nouveautés :
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« JE REVIENS TOUJOURS AVEC UN 
IMMENSE BONHEUR À VERNEUIL »

Verneuil78, le journal : Que représente Verneuil pour vous ?
Stéphane Levallois : C’est toute mon enfance ! J’avais 3 ans quand 

mes parents ont emménagé dans le quartier des Clairières, au début 
des années 1970. J’y ai vécu jusqu’à mes 21 ans. J’ai d’abord été scola-

risé à l’école des filles, à La Garenne, puis au collège Jean-Zay et ensuite 
je suis allé au lycée Le Corbusier, à Poissy. J’ai même connu ma femme à 

Jean-Zay. Elle habitait elle aussi aux Clairières. C’est dire si j’ai des bons souve-
nirs de la ville ! 

V78 : Quand avez-vous commencé à dessiner ?
SL : Je dessine depuis l’âge de 3 ans. En fait, j’ai dessiné avant de savoir écrire ! J’étais un petit peu renfermé et le dessin m’aidait 
à m’exprimer. Déjà tout petit, j’étais un fou de BD. Ma mère m’en ramenait de la bibliothèque de son travail et je les dévorais. 
J’ai lu tous les Astérix, les Tintin… Je dessinais tout le temps. À l’école, ma maîtresse de CM2 m’avait fait dessiner des chevaux 
pour décorer le fond de sa classe.  Au collège, un prof de dessin m’a repéré dès la 6e. Les années suivantes, on m’a demandé 
avec d’autres élèves de faire toutes les fresques du préau. Je m’en rappelle, c’était sur le thème de l’Egypte, avec des hiéro-
glyphes.

V78 : Vous aviez déjà l’idée d’en faire votre métier ?
SL :  Je ne me suis jamais posé la question, même si j’en ai toujours rêvé. Le déclic s’est fait au lycée. J’ai eu la chance de faire 
une rencontre qui a changé ma vie : Melle Danièle Régnier, une professeure de dessin et d’histoire de l’art. Une femme vraiment 
exceptionnelle. Elle m’a formé intégralement ; elle m’a appris l’art, la musique. C‘est grâce à elle que j’ai pu passer un bac A3 
(NDLR, Lettre et art), une section qui n’existait pas au Corbusier et dont je suivais les cours à distance. Dans la foulée du bac, 
que j’ai eu avec mention, je suis entré aux ateliers de Penninghen, la meilleure école de dessin de Paris. C’était un autre monde. 
Certains de mes camarades avaient des Picasso chez eux qu’ils prêtaient à des galeries, pendant que moi, j’avais 1h30 de train 
pour rejoindre l’école, dans le centre de Paris… Le choc a été rude. J’y suis resté 4 ans et j’en suis sorti major de ma promotion.

V78 : Vous voilà alors lancer dans la vie active. Comment cela s’est passé ?  
SL : À la sortie de l’école, la difficulté, c’est de parvenir à vivre du dessin. Alors j’ai fait beaucoup de choses à côté. J’ai notamment 
enseigné le croquis durant six ans à Penninghen. À cette période naissaient les premiers jeux vidéo et j’ai travaillé durant sept 
ans pour un éditeur de jeux vidéo qui n’avait pas beaucoup de moyens. J’ai fait également un peu d’illustrations, des affiches 
de films, puis des publicités pour des marques de luxe. Il y a 15 ans, je suis allé à Londres, montrer mon travail à des maisons de 
productions de 3D travaillant pour les studios Américains : c’est comme ça que j’ai commencé à travailler pour Hollywood… Je 
suis devenu à la fois concept artist et designer.

Le dessinateur Stéphane Levallois, « concept artiste » 
pour de nombreux blockbusters d’Hollywood, a 
grandi dans le quartier des Clairières, où vit toujours 
sa famille. C’est là qu’il a fait ses premiers croquis et 
développé son art.

R ENCONTRE AVEC

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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R ENCONTRE AVEC

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

V78 : En quoi consiste ce travail ? 
SL : On vous donne une histoire et il faut inventer un décor et des personnages adaptés ensuite dans un film. Je me souviens 
qu’en 6e, le professeur nous avait demandé d’imaginer un cirque. J’avais fait un cirque de l’espace, avec des extra-terrestres. 
Aujourd’hui, je fais le même travail, mais pour des superproductions à 260 millions de dollars, sur une période plus ou moins 
longue, selon les commandes. Pour « Kong Skull Island », par exemple, c’est deux semaines de travail.

V78 : Vous trouvez encore du temps pour les BD ?
SL : J’ai fait sept albums de BD ou de romans graphiques. D’ailleurs j’ai dessiné notre maison de Verneuil dans l’un d’eux, « Le 
dernier modèle ». J’y travaille sur mon temps libre et ça avance petit à petit. En général, cela met deux ans avant d’aboutir. Mon 
prochain projet, c’est de faire un album avec ma fille et mon fils, qui font du dessin eux aussi. Toutes ces activités, cela prend 
du temps, c’est beaucoup de labeur, mais je suis heureux. Le dessin, l’illustration, ce n’est pas un travail pour moi, c’est une 
passion.

V78 : Quels conseils donneriez-vous à un(e) jeune qui veut se lancer dans ce domaine ? 
SL : Il faut dessiner tous les jours, surtout à partir de modèles, et pas que du manga... Il faut aussi être curieux de tout ! S’inté-
resser à la peinture, la photographie, le design, l’architecture, le graphisme…

V78 :  Vos multiples activités ne vous empêchent pas de revenir à Verneuil ?
SL : Je reste extrêmement attaché à Verneuil, où vivent toujours ma mère et ma soeur. J’habite Paris mais je reviens ici toujours 
avec un immense bonheur. Dès que je peux, je prends le train et je viens. C’est ma bouffée d’oxygène. J’ai un lien très fort avec 
la forêt. C’est un trésor extrêmement précieux qu’il faut préserver.

DES TIMBRES AUX SUPERPRODUCTIONS AMÉRICAINES, IL TOUCHE À TOUT
En trente ans de carrière, Stéphane Levallois a exploré quasiment tous les domaines d’activité 
liés au dessin. 
Depuis « Noé », son premier roman graphique sorti en 2000 (éditions Les Humanoïdes asso-
ciés), il a réalisé six albums de BD : « Le dernier modèle », « La résistance du sanglier », « Racket » 
mais aussi « Les disparus d’Orsay », publié à l’occasion des 30 ans du musée ou encore « Léo-
nard 2 Vinci », pour les 500 ans de la mort du peintre, tous parus aux éditions Futuropolis, et 
également un album pour enfants, « Croc croc à l’école des petits squelettes » (Sarbacane). Il 
a aussi illustré la série du « cycle d’Oz », de Frank Baum (Cherche Midi) et « La métamorphose » 
de Kafka dans un album de 60 planches sorti en mars dernier.

Ensuite, il y a le cinéma, qui est aujourd’hui son occupation principale. Harry Potter 7 et 8, « Hulk 
2 », « Pirates des Caraïbes 4 », « Superman the man of steel », « Les gardiens de la galaxie », 
« Alien covenant », « Maléfique 2 », « Blanche Neige et le chasseur », « Kong Skull Island », « 
Jurassic World 2 » ou encore la série « Les anneaux du pouvoir » : la liste des blockbusters pour 
lesquels il a collaboré comme concept artist est longue.

Il a fait le design de « Sumo », film d’animation des JO 2021 à Tokyo.
Dans le même temps, il est dessinateur pour des marques de luxe Louis Vuitton, Dior, Lacoste, 
Gucci, Cartier, Hugo Boss, Prada, Jean-Paul Gautier… Il a réalisé des courts-métrages et de 
nombreux films publicitaires. 
À la demande de La Poste, il a illustré des timbres sur Vienne pour une série sur les capitales 
européennes, sur le 70e anniversaire du 8 mai 1945, la danse, les 500 ans du château de Cham-
bord ...
Actuellement, il prépare une expo d’une cinquantaine de dessins sur Hellboy dans l’univers 
de Goya, qui va tourner dans plusieurs villes d’Espagne et travaille sur l’illustration d’un jeu de  
tarot…
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I NSTANTS CHOISIS

a   Ces clichés, rencontres,  
évènements, animations... ont marqué 
la Ville ces derniers mois...

Verneuil-sur-Seine a accueilli la manifestation  
« Du Stade vers l’emploi » le 16 mars au 
complexe sportif François-Pons. Cette opération 
de job dating inédite menée par la Fédération 
Française d’Athlétisme et Pôle Emploi mixe des 
activités sportives mélangeant anonymement 
des demandeurs d’emploi et des recruteurs, à 
des entretiens d’embauches particuliers.
122 demandeurs d’emplois, sélectionnés par 
l’agence Pôle Emploi de Poissy, et les recruteurs 
de 11 entreprises ou administrations du secteur 
en quête de main d’oeuvre (dont la ville de 
Verneuil) étaient présents. 

Job Dating
en tenue de sport !?

5
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« Nous avons été séduits par ce concept. C’est une 
excellente idée d’étendre les valeurs du sport à celles de 
l’emploi et du recrutement » a souligné Olivier Melsens, 
1er adjoint au Maire de Verneuil, délégué à la jeunesse, la 
formation, l’emploi et la santé. 

Après les activités sportives en lien avec 
l’athlétisme (encadrées par les bénévoles du VAC 
Athlé) et un déjeuner en commun, les candidats 
ont découvert, souvent surpris, les recruteurs 
qui se cachaient parmi leurs coéquipiers et leur 
ont fait passer des entretiens dans un coin de 
gymnase… en tenue de sport.  

5

5

5

JJ
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Samedi 18 mars, près de 100 familles se sont 
rendues à la journée des Assistantes Maternelles 
organisée par le Relais Petite Enfance. Les enfants 
ont participé à une initiation « Baby Zumba », qui a 
fait l’unanimité auprès des plus petits ! 2 spectacles 
de théâtre d’ombres ont également été proposés 
en plus des nombreux ateliers, chamboule-tout... 
et du maquillage.

Les assistantes maternelles
à la fête !

I NSTANTS CHOISIS
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À la découverte de
Vermeer

Près de 60 personnes ont assisté, le jeudi 23 mars, à la soirée ciné-conférence 
consacrée à Johannes Vermeer à l’espace Béjart. Avant la projection de « La 
Jeune fille à la perle » (avec Scarlett Johansson), qui retrace remarquablement 
l’histoire du peintre, le conférencier des musées nationaux Serge Legat a détaillé 
et décrypté durant plus d’une heure l’œuvre de celui qui est considéré comme 
l’un des plus grands maîtres de la peinture hollandaise du XVIIe siècle.

Ses explications et ses anecdotes ont ravi tous les spectateurs 
présents, dont Olivier Lujic, adjoint au maire délégué à la Culture, 
qui ont d’ailleurs poursuivi les discussions après le film.

5

5

5
5

Sans oublier l’espace détente sensoriel qui a aussi remporté un 
vif succès ! Pour les parents, cette journée était aussi l’occasion 
d’échanger avec les assistantes maternelles mais aussi d’en 
rencontrer.

5

5
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I NSTANTS CHOISIS

Ida Gonthier, adjointe au maire déléguée à l’écologie et à la 
protection de la faune et de la flore, a reçu en mars le trophée 
de l’eau des Villes et Villages Fleuris, décerné par le Département 
des Yvelines. Cette distinction vient récompenser les pratiques 
écologiques de la ville en matière de gestion de l’eau dans ses 
espaces verts (chaussée réservoir, récupération eau de pluie, 
gestion des arrosages…) et ses actions de sensibilisation dans ce 
domaine.

Verneuil obtient un
nouveau trophée écologique 5

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

« C’est avant tout un travail collectif de tous les agents de la 
ville pour rendre notre ville toujours plus belle et accueillante 
! Nous continuerons nos efforts pour les années à venir ! », 
insiste Ida Gonthier. 

5

L’ e-sport
Fait recette !

Samedi 11 mars, l’Espace Jeunes a proposé un tournoi e-sport à 
tous les Vernoliens âgés de 11 à 17 ans. Près de 40 jeunes se sont 
affrontés sur les jeux Fifa 23, Jump Force, Mario Kart et Mario 
Smash Bros. 2 consoles étaient également en accès libre. Les 
vainqueurs du tournoi ont remporté des cartes cadeau pour les 
2 premières places et 1 place de cinéma pour le 3e. Un goûter-
débat a eu lieu à l’issue du tournoi afin de mieux sensibiliser les 
jeunes à l’utilisation des jeux vidéo. 5

5

5
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Des ateliers de peinture
dans les écoles primaires

Les droits de l’enfantvus par les adhérents de l’accueil de loisirs Jean-Zay 

Durant les vacances d’hiver, l’accueil de loisirs Jean Zay a mené 
un projet artistique pour parler des droits de l’enfant. Chaque 
après-midi, les animateurs ont animé des stands permettant 
aux jeunes du centre d’exprimer leur créativité dans des 
activités manuelles inspirées de courants artistiques, tels que 
le cubisme, le pointillisme, le pop art, etc. 

Des ateliers de peinture ont été organisés dans les écoles 
primaires de la ville sur le thème de l’expressionisme et des 
sentiments. L’artiste peintre Vernolien Massoud Fakhari a fait 
découvrir aux élèves quelques-uns de ses tableaux représentant 
des sentiments au travers de portraits (joie, tristesse, surprise, 
colère, quiétude, etc.).

Couleurs froides ou chaudes, primaires ou secondaires : 
toutes ces notions ont été mises en pratique grâce à cet 
atelier.
Chaque enfant a élaboré à la peinture acrylique son 
propre dessin, un portrait de face, de profil ou de trois-
quarts, représentant une ou des émotions à travers ses 
traits du visage ou ses mouvements. 

5

5

5

I NSTANTS CHOISIS

5

5



30

I NSTANTS CHOISIS

L’hommage aux victimes des
combats en Afrique du Nord

Le 19 mars, le Maire, les élus et les représentants de la FNACA se sont 
réunis dans le parc du Champclos afin de commémorer la Journée 
nationale du souvenir et du recueillement à la mémoire des victimes 
civiles et militaires de la Guerre d’Algérie et des combats en Tunisie et 
au Maroc. 

5

5

La semaine paralympique
dans les écoles

Au sein des écoles, les enfants se sont volontiers prêtés aux 
différents sports qui ont été mis en place afin qu’ils puissent les 
découvrir et aussi afin de les sensibiliser à l’handisport. Tir à 
l’arc, rugby, volley-ball, escrime, lutte, hockey mais aussi basket 
à un bras, tennis-fauteuil ou encore sensibilisation à la perte de 
la vue grâce à diverses activités et parcours proposés.

5

Animation KAPLA
à l’école Jean-Jaurès

Une animation KAPLA a été organisée à l’école Jean-Jaurès. 
Ce projet, mené dans 8 classes, a été mis en place afin que les 
élèves puissent réaliser des constructions collectives. Les plus 
petits ont commencé à créer les structures et les plus grands 
sont ensuite venus les compléter.

5

L’objectif était avant tout pédagogique : que ce soit pour 
les plus petits comme pour les plus grands, ce projet leur a 
permis d’améliorer leur écoute, leur attention ainsi que leur 
motricité.

5

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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5

l L’INSTA‘ DU MOMENT

Merci à « linfiltree »
pour ce post ! 
#écureuil #boisdeverneuil

I NSTANTS CHOISIS

Assises des commerçants
Les commerçants et chefs d’entreprises vernoliens se 
sont réunis en avril à l’espace Béjart. L’occasion, pour le 
Maire, Fabien Aufrechter, et Catherine Charuel, conseillère 
municipale déléguée aux commerces, d’évoquer les grandes 
réalisations de l’année « qui auront un impact positif sur 
la ville et sur votre activité », de saluer les commerçants 
fraîchement installés sur la ville, avant d’éclaircir avec eux 
divers points ou projets (stationnement, sécurité, avenir de 
la zone des 3 étangs, piétonnisation du centre-ville…) lors 
d’un échange convivial. 

2ème édition

/ VERNEUIL 78-Le journal / 



32

À VOS AGENDAS
a

Commémoration
Le 8 mai à 11h , se tiendra la cérémonie de commémoration 
de la seconde Guerre Mondiale dans le parc Saint-Martin.

8
Mai

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Comité de quartiers
Les réunions de quartier sont de très bonnes occasions pour découvrir les référents de quartier 

ainsi que pour échanger avec les élus sur les projets à 
venir de la ville.
Comité de quartier de Gare de Vernouillet/Verneuil à 
l’Espace Maurice-Béjart le 23/05 à 19h.
Comité de quartier des Hauts de Verneuil à la Salle 
Michel-Rocard le 06/06 à 19h.
Comité de quartier des Clairières à l’Espace Maurice-
Béjart le 27/06 à 19h.

27
Juin

23
Mai

6
Juin

Bus santé des femmes
Ancien véhicule de la RATP, un bus a été réaménagé en 
plusieurs espaces. Il sera accompagné d’une équipe de 
professionnels à disposition pour répondre à toutes sortes 
de questions et pour proposer des consultations gratuites, 
anonymes et sans rendez-vous.
La 23 mai de 10h à 14h sur le parking d’Auchan les Rosiers.

23
Mai

Fête de la nature
1ère édition de la fête la nature à Verneuil ! Détail du pro-
gramme en p. 16 de ce journal.

24 au 27
Mai

Atelier Petits bobos et 
premiers secours

À destination des enfants de moins de 3 ans et leurs parents, 
cet atelier tourné autour des petits bobos et des premiers 
secours permet d’apprendre à prévenir des accidents 
domestiques et savoir réagir.
Le mercredi 17 mai et 14 juin de 9h30 à 11h30 au Relais de la 
Petite Enfance.

17
Mai

14
Juin

Atelier Massage bébé
Pour les bébés de la naissance jusqu’à la marche et les futurs 
parents, une séance de massages permet de  favoriser le 
sommeil, le développement sensoriel, l’apaisement et le 
soulagement de certains maux (coliques, constipation…).
Les mercredis 10 mai et 21 juin de 9h30 à 11h30, au Relais de 
la Petite Enfance. 

10
Mai

21
Juin
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Tirage au sort Jurés d’Assises
Le jeudi 25 mai à 15h30 se déroulera le tirage au sort des ju-
rés d’assises. Salle du conseil - ouvert au public

25
Mai

Atelier Papa, Maman, si on 
jouait

À destination des enfants de moins de 3 ans et leurs parents, 
cet atelier autour du jeu et de la manipulation est un moment 
propice à la détente, au partage et l’occasion d’une petite 
pause familiale dans la routine quotidienne.
Le mercredi 24 mai et le mardi 27 juin de 9h30 à 11h30, au 
Relais de la Petite Enfance.

24
Mai

27
Juin

À VOS AGENDAS
a

Point info Parentalité
La parentalité peut engendrer des questionnements, pour 
cela, un point d’information autour du thème de la parentalité 
permet d’échanger avec une infirmière puéricultrice.
Les mercredis 31 mai et 28 juin de 9h30 à 11h30, au Relais de 
la Petite Enfance. 

31
Mai

28
Juin

Appel du 18 juin
La cérémonie commémorant le 83ème anniversaire de 
l’Appel du 18 juin 1940, prononcé par le Général de Gaulle à 
Londres, se déroulera, en présence du Conseil Municipal et 
des associations d’anciens combattants. 
Le rassemblement est donné à 11h devant la Stèle dans le 
Parc St-Martin.

18
Juin

Fêtes de Verneuil
La manifestation emblématique de la ville se tiendra les 3 et 
4 juin. Programme en détail p.18 et 19 de ce journal ou sur le 
site de la ville.

3 et 4
Juin

Fête de la Musique
Venez chanter et danser place du marché et dans le parc 
Saint-Martin ! 
Le mercredi 21 juin dès 19h.

21
Juin

Fête du Sport
Seconde édition de la fête du sport à Verneuil. Les associa-
tions sportives se mobilisent pour vous faire découvrir les 
sports pratiqués sur la commune.
Une belle occasion de tester les différents sports avant de 
vous y inscrire lors 
du forum du mois 
de septembre !
Le samedi 24 juin 
de 10h à 17h au 
complex Fran-
çois-Pons.

24
Juin

Brocante de L’ A. P. A. C
La 17ème brocante de l’A.P.A.C aura lieux le samedi 27 mai 
dans la cour du Centre d’Activités.

27
Mai
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Permanences France Alzheimer
L’association France Alzheimer 78 organise des groupes de 
parole à la Résidence autonomie pour les proches de per-
sonnes atteintes de la maladie d’Alzheimer. 
Prochaines permanences les jeudi 25 mai et 22 juin, de 18h à 
20h. Inscriptions auprès de Francine Diez au 06 19 95 21 33 ou 
par mail à francinediez@yahoo.fr

25
Mai

22
Juin

Assises des transports en commun
Le jeudi 25 mai  à 19h dans la salle polyvalente François- Pons.

25
Mai
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V ERNEUIL PRATIQUE
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Déménagement en vue pour le CCAS
Le CCAS va déménager ! Courant juin, ses services s’instal-
leront au rez-de-chaussée de la résidence autonomie, au 
17 rue Delapierre. Regroupé avec les différentes perma-
nences mises en place par la ville (permanences juri-
diques, Handicap 78, Pimms…), il constituera un véritable 
pôle social. Ses locaux actuels, dans le parc du Champclos, 
accueilleront à la rentrée la Maison des familles.  

:

Permanence juridique Mairie
Permanences juridiques : le 3ème vendredi du 
mois de 9h à 12h et le 4ème jeudi du mois, de 
14h à 17h, sans rendez-vous. Attention, en rai-
son de la fermeture de la mairie, pas de perma-
nence le vendredi 19 mai : prochaines perma-
nences les jeudi 25 mai et 22 juin et vendredi  
16 juin. 
Écrivain Public : les 2ème et 4ème vendredi du 
mois de 14h à 17h sur rendez-vous. Prochaines 
permanences les vendredi 12 et 26 mai ; 9 et  
23 juin.

Permanence PANDA
Vous avez des difficultés pour effectuer en ligne 
des démarches administratives comme la décla-
ration d’impôt ou une demande d’immatricula-
tion d’un véhicule ? Un point d’accompagne-
ment numérique aux démarches administratives 
(PANDA) a été mise en place en mairie, en lien 
avec le Pimms 78 (point information médiation 
multi-services) 
> Le lundi de 14h à 17h, en mairie (6, boulevard 
André-Malraux). Sur rendez-vous (auprès du Pi-
mms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au 
01 75 83 80 42) ou en accueil direct.

Permanence collectif Handicap
Le collectif Handicap 78 tient une permanence 
chaque dernier samedi du mois, entre 10 h et 12 
h, à la Résidence autonomie (17 rue Delapierre) 
pour accompagner les personnes en situation 
de handicap et leurs proches dans l’information 
de leurs droits, l’aide à l’élaboration d’un dossier 
MDPH, l’écoute et le dialogue.
> Prochaines permanences les samedi 27 mai  
et 24 juin.   

Nouveaux horaires d’ouverture de la Mairie !
Dès à présent, la Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 
8h45 à 12h et de 14h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h.

Les services municipaux sont à votre disposition pour toute  
action relevant de la compétence communale. 
Ils pourront également vous orienter dans vos relations avec 
les autres administrations.

Vous pouvez les joindre soit :
- en vous rendant à l’accueil principal au 6, boulevard  
André-Malraux
- en téléphonant au 01 39 71 57 00
- en écrivant à accueil@verneuil78.fr

Les pièces d’identité en mairie, c’est 
pour bientôt !
Vous n’aurez bientôt plus besoin de courir jusqu’à 
Triel, Les Mureaux ou même au-delà pour (re)faire 
votre carte d’identité ou votre passeport. 
La mairie de Verneuil, qui n’assure plus ce service 
depuis 2017, a fait une demande à la préfecture pour 
accueillir dans ses locaux dès cette année le dispo-
sitif « DR » (dispositif de recueil) qui permet d’en-
registrer les demandes de pièces 
d’identité « La possibilité de 
pouvoir faire ses passeports 
et cartes d’identité en mairie 
sera à n’en pas douter très 
apprécié des Vernoliens » 
se félicite le Maire, Fabien 
Aufrechter. Cela devrait 
être effectif au plus tard à 
la rentrée.   

mailto:yvelines@pimms.org 


36

Bienvenue à…

Messhy Gras (20 février 2023), Romy Vatinet (21 février 2023), Énola Blard (23 février 2023), Vittorio Vervel (25 février 2023), 
Elisabeth Coupry (26 février 2023), Antoine Duplany (27 février 2023), Moon Brou--Godard (3 mars 2023), Ilyana El Aoufi (5 
mars 2023), Éthan Memel (12 mars 2023), Lili Verdu (27 mars 2023), Ornela Schmidt (30 mars 2023), Joséphine Riou (31 mars 
2023), Gaël Brisset (11 avril 2023), Antoine Dannay (18 avril 2023).

Félicitations à…

Zoé Fossati et Jeffrey Pea (18 février 2023), Marjory Debiesse et Simon Trinchez (5 avril 2023), Samira Mazyane et Mohammed 
Khadiri (22 avril 2023), Candice Jouin et Fabien Dézé (22 avril 2023), Coralie Grenier et Mickaël Guilbert (22 avril 2023), Eva 
Lafargeas et Benjamin Le Couteulx (22 avril 2023).

Une pensée pour…

Didier Merlin (14 février 2023), Jeannine Lafargeas née Scouarnec (19 février 2023), Josette Rodière née Meschi (8 mars 2023), 
Jean-Claude Bordier (10 mars 2023), Antoine Macanda (11 mars 2023), Jean Pellegrini (16 mars 2023), Yves Campenon (17 mars 
2023), Marie Manceau née Heuts (24 mars 2023), Claire Lavoisé née Cosset (31 mars 2023).

L E  CARNET
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/ Tribune de la majorité /
Naturellement Verneuil, Ensemble
Au début de notre mandat, nous avons réalisé un audit 
des finances communales. La situation paraissait maîtri-
sée : il semblait rester 5,8 millions d’€ dans les caisses. 

Puis, nous avons rapidement remarqué que des engage-
ments financiers n’apparaissaient pas dans les comptes. 
En 2020, nous découvrions un reste à payer de 2,7 millions 
d’€ à GPS&O dans le cadre du pacte fiscal, que nous avons 
réussi à réduire à 1 million d’€. 
En 2021, c’est une facture au SIERTECC de plusieurs cen-
taines de milliers d’euros pour l’enfouissement de ré-
seaux qui a dû être remboursée.
En 2022, ce sont 2 millions d’€ que réclamait le promoteur 
Bouygues pour des études sur la Pointe de Verneuil. Une 
ardoise que nous avons pu heureusement effacer. 

Puis en 2023, ce sont 1,2 millions d’€ que la ville devra 
payer à l’EPFIF suite aux engagements pris par la majorité 
précédente, dans le cadre du projet de marina, retoqué 
depuis par la Justice car « entaché d’irrégularités ».
Le trompe-l’œil est renforcé lorsqu’au-delà du prisme 
comptable, on appréhende la situation financière de 
notre ville de manière plus globale. 
Pendant 20 ans, les élus ont fait des économies au dé-
pend de nos infrastructures et services : 
• Pas de plan d’investissement dans l’accessibilité 
des bâtiments publics (5 millions d’euros).
• Pas d’entretien des gymnases (fuites, sanitaires 
en mauvais état, tuyauteries à changer, mur de Pons 
entre la piscine et le gymnase fissuré, etc), 
• Absence de services municipaux « basiques » 
comme la possibilité de réaliser des passeports et cartes 
d’identité en mairie, etc ;
• Accentuation du désert médical en l’absence de 
plan pour y remédier.
• Aucune implantation significative d’entreprise 
depuis 25 ans, ce qui explique notre carence de recettes 
fiscales aujourd’hui.

Face à cette situation, depuis 3 ans, nous travaillons à as-
sainir la situation financière. Ce qui implique : 
1. de grands travaux pour remettre nos infrastruc-
tures en état (et donc quelques recrutements pour les 
piloter) ;
2. des économies sur le fonctionnement de la ville;
3. une « chasse » aux subventions ;

Nous sommes fiers de cette stratégie qui permet de main-
tenir, voire consolider nos finances, malgré l’inflation des 
derniers mois. Depuis 3 ans, cette gestion prudente nous 
permet de ne pas augmenter le taux communal de vos 
impôts locaux tout en portant de grands projets.

Qu’il s’agisse de finances ou d’autres sujets, la trans-
parence et la démocratie participative sont les clefs de 
voûte de nos actions. Une évidence ? Pas pour tout le 
monde : pour la 2e année consécutive, l’opposition a 
demandé que le budget soit voté à bulletin secret. Mani-
gance politicienne ? Peur de la transparence ? Nous vous 
laissons leur demander pourquoi !

naturellementverneuil@gmail.com

L A  PAROLE AUX ÉLUS

Les prochains conseils municipaux
se tiendront les 9 juin et 20 juin 2023 à l’Es-
pace Maurice-Béjart - Ouvert au public

a

Le nombre d’élus siégeant au Conseil municipal dépend 
du nombre d’habitants de la commune. Pour Verneuil, le 
Conseil municipal est composé de 33 membres. Il a pour 
mission de régler les affaires communales par ses délibé-
rations. À ce titre, il vote toutes les grandes décisions et 
en particulier le budget de la ville.

Les Conseils municipaux sont ouverts au public. Après 
chaque séance, les Vernoliens ont la possibilité de prendre 
la parole et poser des questions sur tous les sujets.

Pour prendre rendez-vous avec un élu du Conseil munici-
pal, contactez le secrétariat des élus au 01 39 71 57 77

Groupe de la majorité /

Naturellement Verneuil, Ensemble
qFabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, 
Paul Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, Louisiette  
Fédière, Marie-Claude Benhamou, Olivier Lujic,  
Abderrahim Chahboun,  Catherine Cayet Charuel, So-
phie Garrec, Rania Slim, Anthony Herry, Maria Da Silva  
Parauta, Cyril Aufrechter, Ania Redjdal, Nadia Benalla

Groupes de l’opposition /

Verneuil l’avenir ensemble
qPascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, 
Myriam Le Blay, Blaise François-Dainville, Jean-Marie  
Moreau

Action et Progrès Verneuil
qGeorges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, Philippe 
Lenfant, Eugène Dalle, Caroline Pisica

Alternative citoyenne pour Verneuil 
qPhilippe Lusseau, Fabienne Huard, Thierry Huret

Vivre Verneuil Autrement 
qFabien Lemoine
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Vivre Verneuil Autrement
Les deux derniers conseils municipaux ont été consacrés 
au bilan du budget 2022 et à la présentation du budget 
2023. A l’heure de la transparence et d’un besoin de dé-
mocratie vivante, on peut déplorer que les travaux de 
préparation de ce budget n’aient pas fait l’objet d’une 
concertation avec l’ensemble des forces politiques élues 
de la ville d’autant plus que c’est un budget à l’équilibre 
fragile que nous avons découvert. Pourtant les proposi-
tions du maire et de son équipe y manquent singulière-
ment d’ambition pour les Vernoliens et les Vernoliennes. 
En matière d’écologie par exemple, le rêve annoncé de 
l’adjoint aux finances était de « verdir son budget ». Hé-
las, il est temps de passer du rêve à la réalité ! Si l’on peut 
se féliciter des mesures pour améliorer la performance 
énergétique des bâtiments communaux, le reste est net-
tement insuffisant face aux enjeux actuels qui requièrent 
une réponse globale et non l’addition de micro-actions. 
En matière de services publics, la seule proposition est de 
maintenir leur niveau d’aujourd’hui sans créations nou-
velles et sans évolution de l’existant, ce qui aurait permis 
de mieux répondre aux besoins actuels et à venir des ha-
bitants. De plus, concernant les services publics payants 
comme les cantines scolaires, il est déjà annoncé une 
hausse des tarifs. 

On peut aussi, légitimement, s’inquiéter du dynamisme 
de la vie associative à Verneuil-sur-Seine dans la mesure 
où l’enveloppe des subventions aux associations reste 
strictement identique à celle de 2022 malgré le contexte 
inflationniste. 

Enfin, dans le contexte d’inflation galopante subi de 
plein fouet par les plus fragiles d’entre nous (et qui, par 
ailleurs, n’épargne personne), les contribuables verront 
une augmentation de leur taxe foncière pour l’exercice 
2023 à la suite de la réévaluation des valeurs locatives de 
plus de 7%. Oui, malgré les dires du maire, les Vernolien.
ne.s verront bien leur charge fiscale augmenter cette an-
née. 

Sans grand projet écologique, avec des services publics 
de plus en plus coûteux, une vie associative contenue, 
avec une fiscalité alourdie, notre ville ne sera certaine-
ment pas la ville attractive revendiquée par notre maire. 
Mais, terminons par une note plus positive avec les ef-
forts budgétaires consentis pour la mise en accessibilité 
de nos bâtiments communaux et, dans le contexte social 
actuel, l’augmentation nécessaire du budget du Centre 
Communal d’Action Sociale.  

Fabien LEMOINE pour Vivre Verneuil Autrement
vivreverneuilautrement@outlook.fr

L A  PAROLE AUX ÉLUS / Tribunes de l’opposition /

Action Et Progrès Verneuil 
L’IMPORTANT CE N’EST PAS LA CHUTE, 
C’EST L’ATTERRISSAGE
LA CHUTE
Le 11 avril dernier, nous avons procédé au vote du budget 
dont les grandes lignes furent présentées dans le rapport 
d’orientation budgétaire (ROB).
Devinette : quelle était la « Priorité N°1 » inscrite au ROB ?
Réponse : la sécurité de nos concitoyens.
Il faudrait lutter contre l’héritage des blousons noirs, 
parce que comme disait Renaud dans les années 80, un 
blouson noir, ça fait peur aux bourgeois.
Mais assez d’idéologie démagogique, parlons chiffres !
Sans surprise, nous constatons que la situation des  
finances de la ville continue à se dégrader, comme depuis 
le début du mandat.
Les dépenses augmentent bien plus vite (+12,9%) que les 
recettes (+3.75%).
L’épargne nette qui représente la capacité d’une collec-
tivité à autofinancer ses investissements futurs est en 
chute libre. Elle devrait, selon le budget 2023 représenter 
11 700€ contre plus d’un 1,3M€ en 2022.
Cette conséquence est le fruit d’une gestion hasardeuse 
et calamiteuse des finances de cette ville dont les élus ne 
semblent connaître aucune des règles fondamentales de 
la gestion « en bon père de famille ».
L’ATTERRISSAGE
Les choix opérés par l’actuelle majorité font courir des 
risques majeurs sur la stabilité financière de notre com-
mune. A terme, il n’y aura d’autre issue qu’une hausse 
substantielle des impôts, ou le recours à l’endettement.
Pourtant, notre édile, à l’instar du créateur de Jurassic 
Park John Hammond, « a dépensé sans compter », mais a 
surtout dépensé sans gérer !
Lorsque la situation se dégrade dans une entreprise on 
met en place un plan de rigueur. Pourquoi ne pas y avoir 
recours lorsque la situation se dégrade au sein d’une col-
lectivité ?
Les frais de personnel et les frais d’exploitation  
explosent, les projets dont l’utilité reste à prouver se 
multiplient.
Mais d’ici là, notre édile aura-t-il (enfin) réussi à être 
nommé à des fonctions nationales, en laissant la patate 
chaude à son successeur. Et là, Verneuil-sur-Seine ne sera 
plus pour lui que le lointain souvenir d’un tremplin.
LE COUSSIN GONFLABLE ?
Dans les collectivités, le financement des investisse-
ments devrait répondre à la règle des trois tiers : un tiers 
sur fonds propres, un tiers sur endettement et un tiers 
subventionné.
Pourquoi ne pas avoir poussé cette logique en début de 
mandat et l’avoir rendue systématique comme l’avait si 
bien proposé le premier adjoint au Maire ?
Pourquoi, comme si souvent, se réveiller lorsque nous 
sommes au bord du précipice ?
Gérer, c’est savoir anticiper mais l’anticipation ne semble 
pas être la qualité première de cette équipe municipale 
qui continue à boire du mousseux tiède aux inaugura-
tions tout en disant aux administrés que tout va bien.
Oui, c’est bien l’équipe municipale qui profite, mais ce 
sont les Vernoliens qui trinqueront !

Action et Progrès Verneuil
actionetprogresverneuil@gmail.com
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Verneuil, l’Avenir Ensemble
Lors du dernier conseil municipal la majorité a adopté à 
18 voix (14 votes Contre et 1 vote blanc) le budget pour 
2023.
A mi-mandat, ce budget doit refléter la concrétisation 
d’engagements politiques, et démontrer la qualité de la 
gestion mise en place par l’équipe municipale élue 3 ans 
plus tôt.
Ce budget est surtout impacté par les choix de la  
majorité, notamment la restructuration des services, 
une politique de recrutement, à notre avis, dispen-
dieuse, mais aussi des choix d’investissements parfois 
onéreux, soumis à des subventionnements non garantis, 
ou encore les conséquences de décisions politique qui 
s’avèrent lourdes, à l’instar de l’abandon du projet de la 
pointe de Verneuil qui coûte au contribuable 1.2M€ ! 
A mi-mandat, nous pouvons par exemple nous interro-
ger sur les résultats liés à une hausse conséquente de 
certains frais de fonctionnement de la ville (11% de baisse 
du solde positif du budget de fonctionnement), et l’im-
pact sur la qualité des services rendus aux habitants.
Le bilan financier de la majorité apparaît doucement 
: de compte administratif en compte administratif les  
réserves financières de la ville s’amoindrissent : résultat 
de clôture en baisse de 1200 000€ entre 2021 et 2022 (soit 
-15%), une baisse inédite de l’épargne de gestion cou-
rante qui passe en 2021 de 2.3M€ à  657 000€ pour 2023 
(-70%), compromettant les possibilités de financements 
des investissements dès 2024, sauf à augmenter les  
impôts ou les tarifs municipaux comme ce sera le cas 
pour cette année.
Enfin, l’endettement de la ville repart à la hausse avec 
un encours similaire à 2021 de 3.8M€, et une capacité de 
désendettement qui passe de 1 à 5 ans.
Des signes qui illustrent notre conclusion émise lors du 
débat d’orientation budgétaire, la prudence est de mise 
dans cette période si peu faste pour les finances commu-
nales, et la majorité ne s’y atèle pas, nous avons donc en 
toute logique voté contre ce budget 2023.
La trajectoire budgétaire de la majorité nous inquiète 
fortement et pour trois raisons principales : les capacités 
financières de la ville se réduisent, le budget d’investisse-
ment va s’en trouver à court terme impacté, et la seule 
issue qu’aura la ville sera alors d’augmenter les impôts 
des propriétaires pour financer ses investissements et 
rembourser sa dette. 
Le budget n’est pas par essence un sujet qui passionne, 
mais il conditionne en tous domaines les moyens dont 
dispose la collectivité pour agir, et une non-maitrise 
budgétaire mettrait la ville en difficulté financière à long 
terme. 
Notre groupe, par l’expérience des mandats passés, at-
tire à ce titre régulièrement l’attention de la majorité sur 
la prudence à avoir en matière de gestion de la collecti-
vité, dans l’intérêt de vous tous, contribuables et habi-
tants.  

Vos élus : Pascale DESHAYES, Myriam LE BLAY, Blaise FRANCOIS 
DAINVILLE, Julien FREJABUE, Christian LELIEVRE, Jean-Marie 
MOREAU
verneuilavenirensemble@gmail.com

Alternative Citoyenne pour Verneuil
Budget de la ville 2023 : ni sérieux, ni ambitieux

Le budget pour l’année 2023 a été voté à une faible  
majorité lors du dernier conseil municipal.  La nouveauté 
cette année c’est le manque de sérénité du maire qui a 
peut-être craint que cette fois-ci que la nouvelle hausse 
d’impôts imposée aux vernoliens ne passe pas. 

Toutes les communes ont été très contraintes dans 
leur budget cette année. Ces contraintes sont liées aux 
surcouts de l’énergie et des matières premières mais aus-
si à la revalorisation indiciaire des agents territoriaux et à 
l’envolée des taux d’intérêts. Les marges de manœuvres 
sont réduites et nous pouvons dire que malheureuse-
ment nous n’avons pas de réelle visibilité pour 2023. 

Depuis son installation la majorité tente péniblement, et 
sans y parvenir, de nous expliquer la situation financière 
compliquée laissée par leurs prédécesseurs mais force 
est de constater que si l’on compare entre 2019 et 2022, 
c’est pour Verneuil moins de recettes et de dépenses d’in-
vestissements et plus de dépenses en fonctionnement. 

Dans le contexte de crise que nous connaissons  
aujourd’hui, la bonne méthode pour le Maire aurait été 
de réunir tous ses élus bien en amont du débat d’orien-
tation budgétaire, pour co-construire le budget de la ville 
en bonne intelligence et fixer ensemble les priorités d’in-
vestissements qui nous semble importantes pour notre  
commune. Nous aurions bien sûr été attentif cette année 
à proposer des investissements ne générant pas ou peu 
de frais de fonctionnement et à traiter prioritairement 
ceux qui a trait aux économies d’énergie. Nous aurions 
dû faire ces échanges dans un esprit de démocratie et 
de solidarité vis-à-vis de la fiscalité qui pèse sur les verno-
liens. Mais force est de constater que les choix d’investis-
sements de la majorité sont cosmétiques, électoralistes 
mais ne sont pas des choix structurants et d’avenir. Ces 
mauvais choix conduiront probablement à une nouvelle 
augmentation des impôts en 2024. Mais le Maire nous ju-
rera la main sur le cœur que ce n’est pas de sa faute mais 
celle de la crise. 

Le budget c’est la traduction financière et chiffrée d’une 
ambition pour la ville et le compte n’y est pas. 

Nous nous réjouissons des évènements festifs qui se  
préparent avant l’été : les fêtes de Verneuil que nous es-
pérons plus animées que celles de l’année dernière, mais 
aussi le retour de la fête de l’air annoncé par l’adjoint 
au Maire en charge de sa préparation. Cette dernière a  
rassemblé plus de 10000 visiteurs lors de sa dernière édi-
tion. Attention pour les habitués : elle se déroulera cette 
année le 8 juillet. Alors retardez vos valises et rendez-vous 
à cet évènement qui réunit petits et grands !

Vos remarques, vos commentaires, vos analyses à 
l’adresse ci-dessous

Fabienne HUARD, Philippe LUSSEAU, Thierry HURET – Groupe 
Alternative Citoyenne pour Verneuil  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr
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